



Se perfilan competidores de PRI, PAN y Morena en Coahuila

ROBERTO GARDUÑO

En el proceso de selección de candidato de una probable alianza en Coahuila, entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN), Manolo Jiménez Salinas—quien se desempeña como secretario de Inclusión y Desarrollo Social en el gobierno de Miguel Ángel Riquelme—se perfila para contender por la gubernatura de ese estado. Incluso se prevé que el respaldo de la bancada priísta en la Cámara de Diputados podrá darse la semana próxima, cuando celebren su reunión plenaria en Saltillo.

En tanto, del lado de Morena los aspirantes a la candidatura al gobierno estatal para el año próximo son Luis Fernando Salazar, de Torreón; Armando Guadiana Tijerina, quien es reconocido en región de las minas de carbón, y Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad Pública.

Del lado priísta, Manolo Jiménez Salinas, aparte de dedicarse al servicio público, es un empresario constructor de vivienda. Su participación y desarrollo en la política han sido meteóricos: de 2009 a 2010 fue regidor en el municipio de Saltillo, después fue electo diputado local de 2011 a 2014. Después ganó la alcaldía de la capital coahuilense en 2017 y fue reelecto en ese puesto de 2019 a 2021. Desde el primero de enero de este año es secretario de Inclusión y Desa-

rollo Social de Coahuila.

Entre los aspirantes de Morena, Luis Fernando Salazar, quien militó 21 años en el PAN y con ese partido obtuvo posiciones en el entonces Instituto Federal Electoral y fue asesor en el Senado y la Cámara de Diputados, así como diputado local y senador, renunció a las filas del *blanquiazul* en 2018 para incorporarse al partido güinda, y cuatro años después aspira a la gubernatura con la bandera de la cuarta transformación.

Otro personaje a quien los morenistas consideran un líder es Armando Guadiana Tijerina. Por su atuendo y forma de expresarse concita apoyos y atrae a la población; no obstante, ha sido objeto de críticas porque en el Senado de la República impulsa la generación de energía con fuentes no renovables, como el carbón, que producen sus negocios. Desde hace años ha respaldado el movimiento morenista.

Le sigue Ricardo Mejía Berdeja, con una historia de militancia en el PRI y en el Partido Convergencia, donde fundó la organización México Nuevo y el Parlamento Nacional de la Juventud en el primero de esos partidos; asimismo, fue diputado federal en el segundo al lado de Dante Delgado. Ahora se desempeña de subsecretario de Seguridad Pública y aspira a la candidatura; no obstante, sus contrincantes le reprochan el escaso arraigo en Coahuila y con su población.